

Vida Política

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 9-7 tarde.

La censura intervino ayer

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

El marqués de Alhucemas estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

Dijo a los periodistas que en el Consejo de esta tarde se examinarán algunos decretos importantes de Hacienda y Fomento.

Desmintió rotundamente los rumores de un complot contra La Cierva. Un periodista preguntó si se variaría la fecha de las elecciones.

«El Consejo lo acordará—contestó el presidente—pero no será obstáculo para mantener la fecha del 17 de Febrero, la circunstancia del sorteo de los reclutas».

Terminó negando que en los sucesos últimos interviniera el oro extranjero.

OTRA VEZ LA CENSURA

«El Sol» recoge el rumor de que anteayer descubrió la policía... (censura).

La Prensa asegura que la disolución de las actuales Cortes... (censura).

También se anuncia que los republicanos, socialistas y reformistas, irán unidos en las próximas elecciones, para lo cual han establecido oficinas de propaganda en Madrid y Barcelona.

VISITA Y REAL ORDEN

El señor Rivas Mateo ha enviado un oficio al delegado de Enseñanza de Madrid ordenándole que realice una visita de inspección al centro escolar de Cervantes, donde no va ningún alumno a pesar de que dicho centro está dotado de personal y material suficiente.

El ministro de Instrucción publica una real orden disponiendo que

comience a funcionar el Instituto de Higiene Escolar. Por ahora se harán los nombramientos de profesores interinos hasta que las Cortes aprueben los propuestos o se hagan las oposiciones.

PARA LAS CLASES DE TROPA

El ministro de la Guerra está estudiando los medios para facilitar a las clases de tropa, licenciadas y retiradas, colocaciones particulares con arreglo a sus categorías, independientemente de los empleos civiles a que tienen derecho.

LA RECAUDACION

La recaudación de la Hacienda en 1917 acusa un aumento de 35.364.123 pesetas, sobre la recaudación de 1916.

NEGATIVA

Los íntimos de La Cierva desmienten las discrepancias que se dice hubo entre el ministro y el general Luque, con motivo del licenciamiento de los sargentos y brigadas.

CHOQUE DE TRENES

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Ciudad Real, participando que en la estación de Panales chocó el tren número 21 con un mercancías.

A consecuencia del choque, resultaron varios heridos leves del tren de viajeros.

El guardafianco del mercancías ha desaparecido ignorándose su paradero.

FIRMA DE GUERRA

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Destinando al Estado Mayor Central al teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Benedicto Martín.

—Idem al capitán de Ingenieros don Juan Guimón Suero Díaz.

ción europea, vemos una contradicción entre lo que debiera suceder y lo que acontece; cuanto más tala hay en los robles encinos y ayas, más escasea el carbón; los lamentos de la escasez de combustible para el hogar aumentan a la vez que se observa la práctica de dejar los montes rasos y cabreros.

Se comprende exista la tala con las limitaciones bien reglamentadas para ir haciendo entresaca paralelamente con la replantación; cosa que bajo severas responsabilidades debiera existir; pero en la forma que hoy se viene haciendo en toda esta parte de la montaña de Velate no es procedente, ni mucho menos, en nuestro humilde modo de razonar; y en consecuencia de todo no cesaremos de su plicar a los encargados de proteger y propagar el arbolado no cesen de gestionar para que no desaparezca esa hermosa alfombra que en época primavera el conefecio aban las montañas de Guipúzcoa y Navarra, por este lado de la barrera formada por los Pirineos que nos aíslan de Francia.

Las últimas nevadas han sido generales, y causan en esta comarca beneficios. Bien dice el refrán: «Año de nieves año de bienes». «No hay mal que por bien no venga». Y en el caso éste el frío intenso produce efecto bueno en el campo montañés, pues multitud de insectos que destruyen en verano la planta de alubias y hortalizas en general, desaparecen por el frío del invierno.

En el invierno de 1916 a 1917 que se notó este, aunque no tanto, temporal de fríos apareció una primavera alegre y fuera de todo elemento contrario que destruye la vegetación; por eso recolectó el labriego una cosecha buena de alubia, maíz, patata etc; lo mismo ocurrió también con los árboles de fruta de hueso y pepita, que conservaron bien la flor, produciendo una excelente cosecha.

En cambio estamos con el Puerto de Velate cerrado; los automóviles no circulan; el correo tiene que venir por Guipúzcoa haciendo un recorrido que forma una longitud, triple ó cuádruple en línea quebrada. 9 de Enero 1918.

EL CORRESPONSAL

FARMACIA	G	ESPECIALIDAD
—:—	R	EN
MORAZA, 12	A	RECETAS
GRANADA		
PRODUCTOS	A	A. GRANADA
DE TODA	D	É
GARANTÍA	A	H I J O

En favor de los necesitados

La Junta de Caridad Municipal del Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián, ha acordado desempeñar gratuitamente las mantas, mantones y tapas bocas, incluidos en los lotes que a continuación se citan:

508	3.920	25.505	34.050	40.668	44.710
671	4.049	26.159	34.070	40.819	44.768
810	4.132	26.937	34.085	40.999	44.776
915	4.182	27.703	34.188	41.426	44.853
978	4.261	27.968	34.322	41.416	44.876
1.186	4.339	28.537	34.498	41.656	44.886
1.288	4.353	28.568	34.590	41.962	44.926
1.525	4.441	28.741	34.719	42.061	44.969
1.559	4.493	28.744	34.806	42.068	45.069
1.584	4.494	28.800	34.870	42.198	45.174
1.608	4.584	29.218	35.369	42.201	45.213
1.611	4.587	29.558	35.978	42.475	45.255
1.721	4.689	29.900	36.433	42.545	45.350
1.793	4.804	30.085	36.462	41.666	45.402
1.821	4.822	30.447	36.463	42.835	45.404
2.011	5.020	30.534	36.631	42.948	45.441
2.132	5.098	31.053	37.231	43.010	45.468
2.226	5.128	31.200	37.539	43.367	45.669
2.425	5.209	31.863	37.635	43.377	45.699
2.478	5.235	31.879	37.934	43.635	45.762
2.827	5.281	31.921	38.033	43.733	45.771
3.132	5.317	31.926	38.049	43.769	45.824
3.415	5.405	31.930	38.134	43.860	45.827
3.434	5.461	32.132	38.733	43.957	45.957
3.459	5.502	32.368	38.753	44.079	46.057
3.521	5.300	32.664	39.139	44.293	46.110
3.523	5.706	32.933	39.611	44.381	46.197
3.690	19.745	33.243	39.687	44.521	46.275
3.747	12.003	33.323	39.732	44.612	46.352
3.764	25.124	33.494	39.800	44.671	46.393
3.878	25.236	33.922	40.474	44.587	46.394
3.897	25.466				

Los pedidos de estos resguardos

deben presentarlos en las oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal, donde serán devueltos los objetos empeñados.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 9—Varias horas.

En los frentes de batalla acciones de poca consideración

SIGUEN LAS CONFERENCIAS

VIENA. — En Brest-Litovsk siguen ayer las conferencias con los delegados ucranios.

Asistieron los plenipotenciarios de todas las potencias de la Cuádruple.

EL SILENCIO ALEMÁN

GINEBRA. — Resulta aún muy difícil juzgar de la impresión producida en Alemania por el discurso de Lloyd George. La agencia Wolff sólo ha dado de él a los periódicos reseñas extractadas.

LA CONSTITUYENTE RUSA

PETROGRADO. — Si la Asamblea constituyente se abre a mediados de Enero, parece destinada a favorecer y fomentar el movimiento maximalista.

RACIONAMIENTO

CRISTIANA. — Se asegura que antes de un mes habrá sido impuesto en Inglaterra el racionamiento completo de víveres.

DE RUMANIA

Hasta hoy han sido cultivadas de la superficie total laborable del territorio ocupado de 2.940.000 hectáreas 1.320.000, de éstas, 1.320.000 hectáreas han sido sembradas de trigo.

Con esto, la superficie de cultivo de 1916 ha sido superada en 300.000 hectáreas.

Comunicados

Oficiales

EL ALEMÁN

NAUEN.—Frente occidental: Ejército del príncipe Ruprecht.—Protegidos por fuerte fuego, varios destacamentos ingleses avanzaron en la orilla Sur del bosque de Houtoust.

Algunas compañías atacaron el ferrocarril de Boesinghe a Stadeu, pero en ningún punto pudo acercarse el enemigo a nuestras líneas, sufriendo, en cambio, fuertes bajas.

Gran actividad de artillería en ambos lados de Lens.

Al Este de Bullecourt hubo varios combates de granadas de mano contra pequeñas parcelas de trinchera.

Ejército del duque Albrecht.—Al Oeste de Fliray los franceses avanzaron por la tarde después de fuerte fuego, en una anchura de 4 kilómetros.

En algunos puntos penetró el enemigo en nuestras trincheras avanzadas, pero se malograron sus intentos de ir más adelante.

Por la noche nuestros contraataques les hicieron volver a sus posiciones de partida.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Poco después de la hora anunciada y bajo la presidencia del alcalde señor Zuaznávar se constituyó ayer en sesión el Ayuntamiento con asistencia de 29 señores concejales.

Se aprueba, previa lectura el acta de la Sesión anterior y a continuación se pasa a tratar de los asuntos indicados en el

ORDEN DEL DIA

Moción del señor Laffitte respecto a la creación de una Comisión especial de Deportes.—Se toma en consideración.

El señor Laffitte manifiesta que el desarrollo de los deportes vigoriza la raza y que por tanto debe nombrarse dicha Comisión.—Pasa a la Comisión de Fomento.

Moción del señor Rebollar interesando se concedan a las empleadas de los evacuatorios subterráneos el descanso dominical o semanal, abonándoseles el sueldo íntegro.—Pasa a la Comisión de Gobernación apoyada por el señor Rebollar.

Relación de los trabajos ejecutados en el Laboratorio durante el mes de Noviembre último.—Enterado.

Comunicación de don Emilio Cuevas dando gracias por el aumento de sueldo concedido a los maestros voluntarios.—Enterado.

Escrito del señor Alcalde Presidente del Sindicato de Iniciativas interesando se designe los señores Concejales que han de formar parte de dicha Junta.—Se acuerda nombrar para la formación de la misma a los señores Pena, Navas, Aguirreche y Veamurguía.

Escrito de la Asociación de propietarios y vecinos de Amara solicitando se designe una Comisión especial encargada del estudio y solución de ejecución de obras de la desviación y encauce del Urumea.—Queda ocho días sobre la mesa.

Comunicación del señor Párroco de Santa María invitando a la Corporación a la Misa Mayor del día 20.

El señor Rebollar hace uso de la palabra y dice que si bien él respeta las ideas políticas y religiosas de sus compañeros, cree que el Ayuntamiento debe inhibirse de este asunto te-

niendo en cuenta la variedad de ideas de los concejales.

El señor Castañeda no está conforme con lo expuesto por el señor Rebollar.

El señor Ezcurdia dice que discrepando el señor Rebollar de la opinión de los demás concejales, podía aprobarse el acuerdo de acudir a dicha misa, haciendo constar el voto en contra del concejal socialista.

Se pone a votación el asunto, y es aprobado con el voto en contra de los señores Rebollar y Arancegui.

Determinación del número de secciones que han de formarse para la constitución de la Junta municipal.—Se acuerda sean once las secciones de dicha Junta.

INFORMES

De la Comisión de Hacienda

Proponiendo el nombramiento de Vocales Concejales para la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros municipal.—Se nombra para su formación a los señores Inciarte, Aristizabal, Azqueta, Olasagasti, Garbayo y Martínez Anibarro.

Idem para la fábrica municipal del Gas.—Quedan elegidos para dichos cargos los señores Inciarte, Aristizabal, Azqueta y Olasagasti, como vocales efectivos y como suplentes los señores Laffitte, Garbayo, Martínez Anibarro, Ducloux é Iraola.

Proponiendo se adopten varios acuerdos para que la gestión económica se fije por los créditos consignados en el presupuesto de los lindeados en el presupuesto.

El señor Aguirreche pide quede durante ocho o quince días sobre la mesa.

Se opone a ello el señor Azqueta y el señor Aguirreche retira su petición.

Se aprueba el informe.—Presentando pliego de condiciones para la impresión del presupuesto ordinario.—Pide el señor Lizasoain que todo el suministro de material para la Corporación se haga por concurso. Así se acuerda y queda aprobado el informe.

De la Comisión de Obras

Presentando pliego de condiciones para el suministro y colocación de un grupo motor y bomba para elevación de agua al depósito de Isaburu.—Se aprueba con una modificación en la condición octava.

—Al escrito de don José Antonio de Cabanes relacionado con el pago por derecho de acometida a la Lantarilla general.—Se aprueba.

—Proponiendo el nombramiento de

Sobre atletismo

Lejos durante algún tiempo de esta querida ciudad de San Sebastián he seguido sin embargo muy de cerca y con entusiasmo el progreso constante del atletismo, que gracias a deportistas tan entusiastas como Tak y otros tomó primero carta de naturaleza aquí y después se ha mostrado pujante y vigoroso.

El Cross Contry del pasado domingo fué una prueba fehaciente, de que el deporte en Guipúzcoa ha roto los estrechos moldes en que venía vaciándose desde hacía muchos años, para invadir campos más dilatados y sanos que los campos de foot ball palenque de revueltas y semilleros de odios.

Antes, todos los deportes estaban absorbidos por el foot ball, y puede decirse que todo el ambiente deportista se movía alrededor de los once jugadores del primer equipo de la Real Sociedad.

Las injusticias que con nuestro valiente equipo cometió la F. del N. en los diferentes campeonatos y las derrotas que estas injusticias motivaron fueron desanimando a la afición, que poco a poco fué retirándose del foot-ball asqueada de los encuentros tumultuosos impropios de personas cultas y desaguadero de las más enconadas pasiones.

Y como el público donostiarra el más culto de todos, por lo mismo que la era sentía afición a los deportes, encauzó su afición al atletismo todavía no contaminado por el odio bajo y pueblerino, y hoy en día los maravillosos resultados obtenidos por la F. A. G. pregonan muy alto el entusiasmo, no reñido aquí con la ecuanimidad, con que se ha recibido la nueva orientación deportista.

Ya no se siente aquí el hondo abatimiento, que hace unos años se notaba cuando la Real Sociedad pierde un partido de foot-ball, ni se molesta nadie porque sea un forastero el que se lleve el primer puesto en el Cross.

Y a propósito, se quejaba el otro día un individuo de que en San Sebastián no se mimara a los corredores donostiarros como según él lo hace Eibar con los suyos.

—Allí, decía, se mantiene y paga el jornal durante un mes a los que

van a correr y de este modo se entrenan admirablemente y pueden ganar los premios; si aquí se hiciera lo propio con Escudero v. gr. también él los ganaría.

Y yo respondo a esto, que no estoy conforme con el parecer del objetante; no se trata aquí de poner a un corredor en disposición de borrar la marca que puedan hacer los forasteros; se trata de formar innumerables corredores; de formar ambiente atlético, de inspirar a la juventud amor al deporte haciéndola así robusta y fuerte, y esto se consigue mejor así que mimando y formando a uno ó dos corredores, que se nos trocarían después voluntariosos y despotas, que excitaría la envidia de otros que se eneyeran con iguales títulos a la distinción que sólo a aquellos se les dispensaba, y que trocaría a los aficionados así privilegiados en profesionales de tapadillo.

Además de que la supremacía en el atletismo no la fía un individuo solo, no será una región superior a otra en corredores, porque tenga el mejor, si la otra la vence y con mucho en el número y calidad de los demás, a no ser que se asalariaran aquí cincuenta ó cien individuos para que corrieran, otros tantos para que boxearan y el duplo ó más para que se dedicaran a la natación, etc., etc.

Por todo lo cual nos parece excelente el espíritu que anima a la F. A. G. a quien felicitamos por el rumbo que ha dado al deporte y a quien hemos de ayudar con nuestra insignificancia mientras no cambie de derrotero.

Y a los vencedores en el último Cross, nuestra enhorabuena y a prepararse para otro.

V. M. Jiménez (MINIMO)

De Narvarte

(Por Correo)

LA TALA DE ARBOLES.—LAS ULTIMAS NEVADAS EN ESTA MONTANA

Causa pena ver cómo, inconscientemente, van desapareciendo los hermosos arbolados que daban brillo a la naturaleza, y que en colectividad producían a los hombres incalculables ventajas.

Desde que comenzó la conflagra-